

2025

DEL 16 AL 30 DE ABRIL

BOLETÍN QUINCENAL



EDITORIAL

DEMOCRACIA SUSPENDIDA: REPRESIÓN, DESIGUALDAD Y SILENCIO INSTITUCIONAL

En Venezuela, las noticias más recientes vuelven a poner en evidencia la desconexión entre lo que dice el régimen y la realidad que enfrenta la ciudadanía. Mientras se anuncian eventos electorales con promesas de participación y garantías, el contexto sigue marcado por una institucionalidad opaca, derechos vulnerados y una sociedad civil que lucha por sostenerse en medio de la crisis. Esta dualidad refleja el profundo deterioro democrático y social del país.

Durante esta quincena, Human Rights Watch y Amnistía Internacional publicaron informes que reiteran el recrudecimiento de la represión estatal en Venezuela. Asimismo, Amnistía Internacional indicó que cerca de 900 personas permanecen detenidas por razones políticas, muchas víctimas de desapariciones forzadas, tortura o tratos inhumanos. Esta denuncia, que pide presión internacional, se da en paralelo a la pronta celebración del proceso electoral legislativo y regional convocado para mayo de 2025 por parte del Consejo Nacional Electoral, cuyo sitio web sigue inactivo

¿QUÉ ES LO NUEVO?

Amnistía Internacional exige la liberación de presos políticos en Venezuela

Sitio web del CNE permanece inactivo desde hace nueve meses

Human Rights Watch y Amnistía Internacional publicaron informes que documentan graves violaciones a los derechos humanos en Venezuela

Encuesta Encovi 2024 revela persistente desigualdad en Venezuela

desde hace nueve meses, limitando el acceso público a información clave del sistema electoral.

La crisis estructural también se refleja en lo social. De acuerdo con la Encuesta Nacional de Condiciones de Vida (Encovi), la desigualdad en el país es más profunda que nunca: el 10% más pobre sobrevive con \$12,50 mensuales, frente a más de \$600 del 10% más rico. La brecha no es solo económica: es política, social y de oportunidades.

En este escenario, no puede hablarse de elecciones libres sin condiciones mínimas de transparencia, justicia y acceso igualitario a derechos. No puede hablarse de desarrollo con un sistema educativo colapsado y una sociedad dividida por la precariedad. Las voces que denuncian, investigan y resisten deben seguir siendo escuchadas. Venezuela necesita más que promesas: necesita garantías reales, justicia y dignidad.



Foto: Reuters

AMNISTÍA INTERNACIONAL EXIGE LA LIBERACIÓN DE PRESOS POLÍTICOS EN VENEZUELA

Amnistía Internacional ha solicitado al régimen la liberación inmediata de aproximadamente 900 personas detenidas por motivos políticos. Estas detenciones se enmarcan en una política de represión sistemática que incluye desapariciones forzadas, torturas y negación de atención médica, lo cual podría constituir crímenes de lesa humanidad. La organización también ha instado a la comunidad internacional a ejercer presión para garantizar la liberación de estas personas y la protección de los derechos humanos en Venezuela.



SITIO WEB DEL CNE PERMANECE INACTIVO DESDE HACE NUEVE MESES

El sitio web oficial del CNE de Venezuela ha estado fuera de línea durante nueve meses, desde julio de 2024. Aunque las autoridades han atribuido la inactividad a un supuesto hackeo, informes indican que el problema fue solucionado, pero la página sigue sin estar disponible.

En contextos democráticos, el acceso a información pública — especialmente electoral — es un componente fundamental de la libertad de expresión y del derecho a la participación política informada. La ausencia de esta herramienta digital afecta la transparencia del proceso electoral, limita la supervisión ciudadana y obstaculiza la labor de periodistas, investigadores y organizaciones que dependen de datos oficiales para ejercer control democrático.

Ver más en: <https://bit.ly/4jXRloN>



Foto:Provea

ENCUESTA ENCOVI 2024 REVELA PERSISTENTE DESIGUALDAD EN VENEZUELA

La décima Encuesta Nacional de Condiciones de Vida (Encovi) de 2024, realizada por la Universidad Católica Andrés Bello, muestra que, aunque la pobreza extrema se redujo en un 14%, la desigualdad económica ha aumentado.

En Venezuela una pequeña élite concentra ingresos desproporcionados frente a una mayoría empobrecida y este contexto de desigualdad extrema no solo tiene consecuencias económicas, sino también políticas y culturales. Además, la desigualdad impide el acceso equitativo a medios, tecnologías, espacios educativos y plataformas organizativas, debilitando la capacidad de la sociedad civil para articularse y resistir.

Ver más en: <https://bit.ly/438w5fQ>



Foto: Carlos Ortega (EFE)

HUMAN RIGHTS WATCH Y AMNISTÍA INTERNACIONAL DOCUMENTAN GRAVES VIOLACIONES A LOS DERECHOS HUMANOS EN VENEZUELA

Organizaciones internacionales de derechos humanos, como Human Rights Watch (HRW) y Amnistía Internacional (AI), publicaron recientemente informes que documentan graves violaciones a los derechos humanos en Venezuela, reafirmando la urgente necesidad de proteger la libertad de expresión y el trabajo de la sociedad civil frente a un contexto represivo.

El informe de HRW, titulado "Castigados por buscar un cambio", expone asesinatos, desapariciones forzadas y detenciones arbitrarias cometidas por fuerzas de seguridad del Estado contra opositores y activistas durante operativos represivos, evidenciando una política de persecución sistemática contra quienes alzan su voz.

Por su parte, el informe anual 2025 de Amnistía Internacional resalta el recrudecimiento de la represión estatal en Venezuela, incluyendo el uso excesivo de la fuerza, la criminalización de defensores de derechos humanos y restricciones severas a la libertad de prensa y asociación. Ambos informes reflejan un patrón de hostigamiento institucional que busca silenciar la disidencia y debilitar el tejido de la sociedad civil venezolana.

Ver más en: <https://bit.ly/42GP2WO> - <https://bit.ly/4m7ZqyG>

BOLETÍN QUINCENAL

DEL 16 AL 30 DE ABRIL | 2025